



**Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,
liebe Kolleginnen und Kollegen,**

ein Schuljahr mit vielen Ereignissen ist zu Ende. Nebenbei, vielleicht von einigen bemerkt, veränderte sich unsere **Homepage mehrfach**. Sie wurde überarbeitet und verschiedene Versionen wurden getestet. Informationen zur Schule von **Unterricht bis Unser Selbstverständnis** sind jetzt über Buttons in der Kopfleiste einfach und schnell zu finden. Die gewohnte Aktualität ist dabei erhalten geblieben. Das Layout ist aufgefrischt. Viele Kolleginnen und Kollegen waren an der Zulieferung der Informationen beteiligt. Ihnen allen einen herzlichen Dank, besonders Frau Jackisch, die die Überarbeitung intensiv begleitete.

Parallel entwickelte die Design-AG unter der Leitung von Frau Fener verschiedene Entwürfe für ein neues **Schul-Shirt**. Der von den Schülerinnen und Schülern gewählte Entwurf wird gefertigt und kann nun gekauft werden. Der Kauf wird vom **Förderverein** subventioniert, so dass nur noch 11 Euro zu zahlen sind.

Was war?

Erstmals im vergangenen Halbjahr wurde das Projekt **Tu Was** durchgeführt. Schülerinnen und Schüler erhielten für soziales Engagement innerhalb und außerhalb der Schule ein Zertifikat. Betreut haben das Projekt Frau Tuzcu und Frau Bohne.

Einen etablierten Platz im Schulleben nehmen mittlerweile die **Präsentationstage** der Profilklassen Kultur ein, an denen sie ihre Projektergebnisse vorstellen, die in Kooperation mit Künstlerinnen, Künstlern und Theatern erarbeitet wurden. An Präsentationstagen mit dem Thema **Light & Sound: Helden – Fallen - Verwandlung** im Januar und dem Thema **Traum + Wirklichkeit** im Juni waren jeweils vier abwechslungsreiche Aufführungen zu sehen, die die Fächer Musik, Bildende Kunst und Theater miteinander verbanden. Angeleitet wurden die Gruppen diesmal von Frau Borchart, Frau Duda, Frau Janzen, Frau Kühl, Frau Dr. Ruthemeier und Frau von Trotha.

Im März setzte sich der Grundkurs Kunst unter Leitung von Frau Kühl interaktiv forschend mit dem sozialen Trainingsraum auseinander

und führte – natürlich nur mit Zustimmung der Beteiligten – seine Aktionskunst **Inter-Action** durch.

Eine weitere schöne Tradition hat sich herausgebildet. Bereits zum dritten Mal hintereinander war unsere Schule auf dem Karneval der Kulturen vertreten. Diesmal haben die Klassen 8a, 10a und 10e unter Leitung von Frau Fener und Frau Kühl auf dem Rasen in Aktion die **Zauninstallation Hula Hoop** erstellt.

Die Klassen 9c und 9d führten unter Leitung von Frau Barth das **Praktikum soziales Lernen** durch und präsentierten ihre Ergebnisse. Im Rahmen des Praktikums trat auch unser neu gebildeter **Schulchor im Altenheim St. Joseph** auf. Der Chor wird geleitet von Frau Bruchmüller und sucht noch neue Mitsängerinnen und besonders Mitsänger.

48 Schülerinnen und Schüler der Klassen 7 bis 10 nahmen unter der Leitung von Frau Saul am diesjährigen **Känguru-Wettbewerb der Mathematik** der Humboldt-Universität teil. 135 Schülerinnen und Schüler beteiligten sich unter der Leitung von Frau Hordoan am **Big Challenge Wettbewerb**.

Für den **Festakt zum zehnten Jahrestag des Denkmals für die ermordeten Juden Europas** am 7. Mai hatte die Klasse 9a unter Leitung von Frau Teske Texte zum Thema erarbeitet. Diese wurden von Adei Anorga Özer, Aleyna Aydin und Emily Patzer auf dem Podium vorgetragen. Nicht nur die prominente Festgemeinde war beeindruckt.

Am 18. Mai führte der DS-Kurs von Frau Kühl das selbst erarbeitete Stück **OFF STAGE – ON STAGE** auf, mit dem der Kurs auf beeindruckende Weise mit dem Thema Bühnenpräsenz spielte.

Am 8. Juni fand das zweite **ROBERT BLUM GESPRÄCH** mit dem Titel **Wer rettet wen?** in der Aula statt (siehe Foto). Gezeigt wurde auf Initiative von Herrn Schmidt der gleichnamige Film zum Thema Bankenkrise mit anschlie-

ßender Diskussion mit den Filmemachern Leslie Franke und Herdolor Lorenz und dem Mitglied des Bundestages

Dr. Jan-Marco Luczak.



Am 22. Juni zeigte die Klasse 7d unter Leitung von Frau Bannasch einen selbst gedrehten Videofilm in englischer Sprache. Der Film entstand unter professioneller Anleitung im Rahmen eines Workshops mit **Interact English**.

Die Musical-AG unter Leitung von Frau Borchart zeigte das **Musical Systemfehler** zur Premiere am 26. Juni und noch zwei weitere Male vor jeweils ausverkaufter Aula. Die über 50 beteiligten Schülerinnen und Schüler hatten das Musical selbst geschrieben. Für das Publikum war es 90 Minuten beste Unterhaltung. Weitere Aufführungen sind geplant.

Auch unserem Titel **Schule mit Courage – Schule ohne Rassismus** wurden wir gerecht. So erschien bereits die 6. Ausgabe der **Zeitschrift CourageTimes** mit vielen interessanten Themen und neuem Layout. Die herstellende AG wird geleitet von Frau Teske.

Die Klasse 7d beteiligte sich unter Leitung von Frau Hordoan und einer externen Künstlerin an dem schulübergreifenden Friedensprojekt **White Dove**, welches unter der Schirmherrschaft des Mitgliedes des Bundestages Frau Renate Künast steht. Das Ergebnis ist in Form einer Friedenstaube im Foyer zu besichtigen.

Ebenfalls unter Leitung von Frau Hordoan beteiligten sich die Klassen 7b und 8a an dem Projekt **All Included**. Das Projekt wird in Kooperation mit dem Jugendmuseum Schöneberg durchgeführt und beschäftigt sich mit Fragen der Akzeptanz von sexueller Vielfalt.

Unsere **Leseprofis** unter Leitung von Frau Deyerling und Frau Schönball nahmen unter anderem an einem Lese-Workshop am Wannsee und an Halbjahrestreffen mit Buchvorstellungen und Aktionen rund ums Lesen teil.

Am 9. Juli erhielten die Abiturientinnen und Abiturienten auf einer Festveranstaltung ihre **Abiturzeugnisse**. Die Schülerin und Schüler hatten den bisher besten Abiturdurchschnitt der Schule erzielt.

In der vorletzten Schulwoche waren zahlreiche **Gruppen auf Reisen**. Diese führten die Schülerinnen und Schüler nach Braunschweig, Sylt, Prag, Barcelona, Italien und in die Niederlande.

Am letzten Schultag zeigte die Klasse 7b im Rahmen des Englisch-Unterrichts bei Frau Hordoan die szenische Aufführung **King Arthur on Stage**.

Das Jahr endete mit der Veranstaltung **Best Of Robert Blum**, auf der die Jahrgangsbesten und weitere Schülerinnen und Schüler für besonderes Engagement geehrt wurden. Die Veranstaltung wurde organisiert vom Kurs Musik-Ensemble. Das Rahmenprogramm bestritt der Ensemble-Kurs, der Chor, die Rockband, ein gemischtes Gitarren-Saxophon-Ensemble und die Klasse 7b. Serdar Igdir beeindruckte am Klavier. Die Leitung hatten Frau Borchart, Frau Bruchmüller, Frau Schulz und Frau von Trotha. Anschließend wurden den Schülerinnen und Schülern der 10. Klassen die wohlverdienten **MSA-Zeugnisse** feierlich überreicht.

Was kommt?

Sehr aktiv war die **Schülervertretung**, nicht zuletzt aufgrund unserer engagierten Schulsprecherin Darja Schmidt. Mehrere Projektgruppen gingen an die Arbeit.

Eine Gruppe organisierte ein **Fußballturnier** für die



ganze Schule, welches am vorletzten Schultag wegen Regens leider abgesagt werden musste. Es wird nachgeholt. Geplant ist der Vormittag am Freitag, dem 11. September. Dies hat den Vorteil, dass die neuen Schülerinnen und Schüler gleich daran teilnehmen können.

Im neuen Schuljahr begrüßen wir **neben vier neuen 7. Klassen** auch eine **Lerngruppe mit Flüchtlingskindern**, die bei uns ihre ersten Deutschkenntnisse erlangen können. Bereits über 50 Schülerinnen und Schüler haben sich spontan bereit erklärt, diesen Kindern als **Mentorinnen und Mentoren** zur Seite zu stehen, um ihnen die Orientierung und das Ankommen in der Schule zu erleichtern. Das Projekt wird betreut von Frau Deyerling.

Am 23. und 25. September jeweils um 18.30 Uhr werden **weitere Aufführungen des Musicals Systemfehler** stattfinden.

Am Nachmittag des 11. September findet unser gewohntes **Willkommensfest** auf dem Schulhof statt. Wir hoffen, dass das Wetter uns gewogen ist.

Mit herzlichem Gruß
Ihr B. Fiehn